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An das Stadtverordnetenbüro      19.07.2022 
der Stadt Darmstadt 
Luisenplatz 5 a 
64283 Darmstadt 
 
 

 
Anfrage zum Thema Übertragung von Haushaltsausgabenreste 
 
 
Es ist wohl unvermeidlich, dass erhebliche Haushaltreste von einem 
Haushaltsjahr in das nächste übertragen werden.  
Dennoch sollte es das Ziel sein, diese finanzielle „Bugwelle“ möglichst klein 
zu halten und auch nicht über mehrere Jahre hinweg vor sich 
herzuschieben. 
 
Deshalb fragen wir den Magistrat: 
 
1. Was wird seitens der Kämmerei konkret unternommen, um diesen 
Zustand zu verbessern? 
 
2. Im Ergebnishaushalt wurden mehr als 4.5 Mio. Euro in das Haushaltsjahr 
2021 übertragen. 
Wieviel davon sind noch Übertragungen aus früheren Haushaltsjahren 
(2019, 2018)? 
 
3. Von den ca. 31,3Mio. Euro wurden in 2021 nur 18,6Mio. Euro verausgabt. 
Von den verfügbaren 12,7 Mio. Euro werden jedoch nur 8,5 Mio. Euro als 
Rest in 2022 übertragen. 
Was passiert mit den ca. 4,2 Mio. Euro? 
 
 
 
4. Über mehrere Jahre werden Finanzmittel von einem Jahr ins nächste 
verschoben, ohne das offenbar geplante Arbeiten realisiert werden. Beispiel:  
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Investitionsnummer 08066-6999, 14066-4401,08067-4300,14067-
5049,20067-4016. Welche Verbesserungen sieht der Magistrat? 
 
5. Unter Eigenbetrieb Kulturinstitute –Vermögensplan gehen offenbar etliche 
DES-Projekte nur schleppend voran, wenn man sich die Finanzflüsse 
einzelner Projekte seit 2020 (ev. auch noch früher) anschaut.  
Wodurch erklärt sich die Diskrepanz von Finanzmittelplanung und 
Projektumsetzung?  
Beispiele: Bessunger Knabenschule, Sanierung Georg-Moller-Haus, Haus 
Olbrich, Haus Glückert, Außenanlagen Ausstellungshallen. 
 
6. Ein ähnliches Bild ergibt sich auf dem Gebiet IT und Digitalisierung.  
Was sind die Ursachen und wie lassen sie sich verbessern, sodass 
einerseits Finanzmittelplanung und -fluss möglichst zeitnah zur 
Projektplanung und –umsetzung erfolgen, um die Übertragung von 
Haushaltsmitteln über mehrere Jahre abzubauen? 
 
 
 
Für die AfD-Fraktion 
 
Fraktionsvorsitzender  Stadtverordneter 
Günter Zabel   Dr. Reinhard Ballhorn 
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